

EN BREVE

Homenaje a las actrices de Izarraitz**25 AÑOS DE ACTIVIDAD**

Las componentes del grupo Izarraitz agradecen el trato recibido y el homenaje que recibieron sobre el escenario en su despedida. Este acto, en el que estuvieron presentes representantes municipales, sirvió de homenaje después de 25 años de actividad teatral. En el acto se les entregó un recuerdo con la imágen del faro del Antzokia y con la leyenda 'Venceremos si permanecemos unidas'. También sus nietos y nietas subieron al escenario un ramo de flores y recibieron una tarjeta en la que se les recordaba que 'El teatro es una extensión de la vida' de estas mujeres 'libres y tenaces'. En este acto estuvieron presentes también muchas de las anteriores componentes del grupo que subieron al escenario para sumarse a sus compañeras en esta importante veleta.



Las integrantes de Izarraitz se despidieron del escenario. :: A. L.

El PSE de Ermua acusa a Bildu de «incoherencia» entre actos y palabras

El grupo socialista se defiende de las críticas acusándoles de «no presentar alternativas»

AINHOA LASUEN

ERMUA. Los Socialistas de Ermua acusan a Bildu de falta de coherencia entre sus palabras y sus actos. El grupo socialista de Ermua critica la postura del partido abertzale de Ermua, ya que «sólo pueden criticar lo que se hace, porque no tienen alternativa. Al menos ahora si reconocen que hay una política de empleo y una estrategia que hasta hace poco negaban», añaden.

Los socialistas se muestran encantados de «discutir los indicadores de empleo, políticas sociales y de formar parte de las redes de conocimiento, y reformularlos, pero no estamos dispuestos a escuchar que no existen».

Por otra parte, las críticas socialistas acusan a Bildu de «no haber estado nunca al lado de las empresas, siempre enfrente». Redundan en este tema poniendo como ejemplo que «cuando llega el momento de aprobar subvenciones para empresas de emprendimiento que



El equipo socialista ha respondido con dureza a las críticas de Bildu. :: AINHOA LASUEN

apuestan por la innovación y la diversificación, como es el caso de Idesa, votan en contra». Argumentan también que «cuando hay que aprobar subvenciones para empresas de emprendimiento que apuestan por la innovación, medioambiente, etcétera, que se instalen en el edificio Izarra Centre no votan a favor. También censuran el voto de Bildu «cuando recibimos importantes re-

cursos presupuestarios para adquirir elementos e infraestructuras de emprendimiento» ya que «tampoco votan a favor». Entienden que el grupo abertzale «no está ni ha estado a favor ni de Izarra Centre ni de la fibra óptica».

También destacan que «no han estado a favor en el momento de gestionar nuevos suelos industriales, que forman parte de la estrategia

municipal con el objeto de posibilitar que empresas que necesiten más suelo no tengan que irse, e incluso posibilita que vengan nuevas empresas y con ello nuevos puestos de trabajo».

Frente a las críticas de Bildu sobre la estrategia municipal en materia de empleo, economía social, estrategia y participación en redes, el concejal del grupo socialista, Juan

Carlos Abascal, enumera distintas actuaciones que se han realizado en Ermua en estos campos.

Ermua forma parte de la Red Innspul compartiendo conocimiento en materia de innovación con otras 60 ciudades, formando parte del Consejo Rector de la red. También participa en AIC «para colaborar en red y apoyar al sector de automoción» y asegura que el Ayuntamiento ha atendido las necesidades del tejido económico local cuando ha necesitado ampliación. En este caso se pone como ejemplo el apoyo a Monroe.

Apuesta estratégica

La fibra óptica, cuya necesidad manifiestan las empresas es una realidad en Ermua. «Destinamos un porcentaje importante de nuestro presupuesto a empleo, algo que no hace casi ningún ayuntamiento de España, Euskadi y muchísimo menos de Bildu», incide Abascal.

El concejal defiende que «hemos impulsado planes de empleo, creando 10 medidas para familias en riesgo de quiebra económica, hemos hecho una apuesta estratégica por el emprendimiento, con Izarra Centre, al que hemos atraído a 40 empresas y hemos pasado de tener 3 puntos de desempleo más que la media de Bizkaia y Euskadi a tener 3 puntos menos».

Por último, los socialistas se enorgullecen de su defensa de una política de libre comercio con EEUU «que es vital para nuestro sector de automoción», aclaran.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS**URGENCIAS**

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112**TRANSPORTES**

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bikibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE**EIBAR**

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Life (Vida) 20.30
Mañana empieza todo 20.30
El viajante 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
El Sr. Henri comparte piso 20.30

COMUNICACIONES**AUTOBUSES****EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, 22.20*.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-BILBAO (Autopista)

Laborables: de lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora).

hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).



La secretaria general de los socialistas vascos, Idoia Mendia, durante su intervención en el acto de conmemoración de la II República. ARABA PRESS/ PATXI CORRAL

Los presos enrarecen el debate político tras el desarme

El Gobierno quiere «consensos» en política penitenciaria frente al PSE, que deja en ETA y en los propios reos toda la responsabilidad

BÉLEN FERRERAS BILBAO

Tras el desarme de ETA materializado este sábado en Bayona la cuestión de los presos se ha colado en el debate político vasco pese a que la decisión última está en manos del Ejecutivo de Rajoy.

Después de que el líder de EH Bildu, Arnaldo Otegi, fijara esta cuestión como prioritaria -junto con la desmilitarización del territorio vasco- apenas unas horas después de que ETA entregara a los mediadores la localización de los zulos, el hecho de si debe haber o no cambios en la política penitenciaria sólo por el hecho de que la banda se haya desarmado amenaza con enrarecer el clima político vasco en los próximos meses e incluso con causar desave-

nencias en el seno del Gobierno vasco de coalición.

Aunque en su intervención del sábado para valorar el desarme el lehendakari Iñigo Urkullu se refirió a las víctimas y no hizo referencia alguna a la política penitenciaria, el secretario general de Paz y Convivencia del Gobierno vasco, Jonan Fernández, abogaba ayer por «buscar consensos» para cambiar la política penitenciaria hacia los presos de ETA una vez culminado el desarme. «Tendrá que hacerse por consenso», dijo, «entre las instituciones de España y las vascas, entre los partidos».

Fernández consideró que «una vez completado el objetivo del desarme» se puede ser mucho más optimista en relación a ese posible

consenso. «Estamos en otro escenario y, a partir de ahora, estaremos en mejores condiciones para trabajar».

No obstante consideró que pese al «paso importante» que se produjo el sábado «eso no quiere decir que todo esté acabado hoy, y que hoy comience todo otra vez. No, se ha hecho un trabajo de varios años y aún queda trabajo para varios años más».

Además consideró que ETA debería «disolverse» a la mayor brevedad, porque es algo «que nos une al pasado y, si queremos mirar al futuro, ETA tiene que disolverse cuanto antes».

La secretaria general del PSE, Idoia Mendia, se mostró de acuerdo con que tras el desarme lo que cabe esperar ahora de ETA es su disolución, sin embargo no consideró que haya que hablar ahora de los presos, y señaló que su situación no depende de consensos entre partidos, sino que corresponde «exclusivamente de ellos» cambiar las circunstancias en las que encuentran.

La líder de los socialistas vascos, que participó en la Fiesta de la República, organizada por la Agrupación Socialista de Barakaldo, consideró que después de 50 años de violencia terrorista «los vascos nos acercamos un paso más hacia la desaparición de ETA» que es lo que «está pendiente todavía» junto al «reconocimiento del daño

UN 'BLOQUE SOCIAL' PARA LA III REPÚBLICA

La coordinadora general de Ezker Anitz-IU, Isabel Salud, planteó ayer en el tradicional acto que conmemora en Eibar la proclamación de la II República, la necesidad de construir «un bloque político y social» que «impulse un proceso constituyente» para instaurar la «III República». Ezker Anitz-



El dirigente del PC, Jon Hernández, en Eibar. EFE

IU participó en la marcha convocada por Gazte Komunistak-Juventudes Comunistas, que ha partido a las 10.00 horas de la localidad de Ermua y concluyó en la plaza Untzaga de Eibar, el primer municipio de España que proclamó la República el 13 de abril de 1931.

que se ha hecho a la sociedad vasca».

Y pese a las manifestaciones de miembros del PNV y del propio Gobierno vasco en el que comparten responsabilidades favorables a que se modifiquen las condiciones de la política penitenciaria, reiteró que la postura de los socialistas respecto a este tema es la «es la misma» y que «no ha cambiado» respecto a la «posición marcada» en tiempos del presidente Rodríguez Zapatero. Sí reconoció, sin embargo, que la disolución de la banda podría tener una relación directa en posibles cambios en esta política. «Depende sólo de la banda», afirmó.

Desde el PP vasco, la coordinadora y portavoz, Nerea Llanos, pidió al resto de los partidos que «no caigan en el juego de empezar a hablar ahora de presos de ETA», como propone la izquierda abertzale tras dar por desarmada a la banda terrorista.

Muy crítica con las exigencias planteadas por Otegi, Llanos afirmó que «el PP no va a caer en ese juego, que también quieren algunas otras fuerzas políticas, de que ahora hablemos de presos».

«Los presos de ETA es un problema de la banda terrorista, que ETA lo ha generado, y le corresponde a cada uno de ellos cumplir la Ley y acogerse a la Ley para cambiar su situación penitenciaria», ha enfatizado.